
令和２年度２月（第１１回）雲仙市教育委員会定例会会議録 

 

期   日   令和３年２月２２日（月）午後１時３０分から午後３時２５分 

場   所   雲仙市千々石庁舎３階 多目的室 

出 席 者   ・下田和章教育長 ・前田眞一教育長職務代理者 ・森下祐樹委員 

・仁禮智加子委員 ・駒田義弘委員  

        ・事務局  冨永教育次長、小松参事監兼総務課長、草野学校教育課長 

堀田生涯学習課長、加藤スポーツ振興課長 

総務課 森田参事補（書記） 

 

 

欠 席 者   なし 

 

会議日程 

 

第 1  前回会議録の件 

 

第２  報告事項 

（１） 教育長の報告 

（２） 各課の事業等の取り組み状況及び計画 

（３） 各課からの報告 

 

 

第３ 付議事項 

 報告第１７号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申し出について（令和２年

度一般会計補正予算(第１３号)について） 

議案第１９号 雲仙市スポーツ振興費補助金交付要綱の一部を改正する要綱について 

議案第２０号 雲仙市教育振興基本計画の策定について 

議案第２１号 令和３年度雲仙市立小・中学校教職員人事異動の内申について 

 

第４ その他 

次回雲仙市教育委員会定例会の招集日程について 

 

 

 

 



教育長が令和２年度２月（第１１回）雲仙市教育委員会定例会の開会を宣言する。 

 

日程第１ 前回会議録承認の件 

「前回会議録承認の件」を議題とし、令和２年度第１０回定例会会議録署名委員に前田委

員及び森下委員を指名する。 

 

事務局 

・会議録を読み上げ提案する。 

 

教育長 

・意見、質問がないことから第１０回定例会会議録の承認を宣言する。 

 

 

日程第２ 報告事項 

（１）教育長報告 

・教育長が資料により、月例報告について説明・報告を行う。 

 

教育長 

・意見、質問がないことを確認する。 

 

 

（２）各課の事業等の取組状況及び計画 

 

事務局 

・資料により各課別に説明する。 

 

委員 

・新入学児童説明会の時にメディア安全講話が毎年行われているが、昨年の定例会で、メ

ディア安全指導員から聞いた「学校によって持ち時間が 15 分だったり 30 分だったりで

話しづらい。15 分じゃちょっと伝わりづらいので 30 分にしてもらえないか」という要望

を紹介したが、今年は、改善されたのか。 

 

事務局 

・新入学児童説明会は、メニューが盛りだくさんで、学校からなるべく短くしてもらえな

いかと言われている状況であるので、今年も大体 15 分か 20 分ぐらいを予定している。 

こちらも希望していきたいが、なかなか難しい状況にある。 

 

 

 

 

 

 



教育長 

・今の委員の話は、教育委員会の課題でもある。 

教育委員会が主体となってやるよりも、学校が自発的に例えば家庭教育学級であるとか

いろんな場を設けてもらえれば、それなりの時間がとれるので、そういう働きかけを生

涯学習課のほうから今後していったらどうか。入学説明会は入学説明会で行って、別の

形で学校に働きかけてもいいと思う。 

 

委員 

・辞令交付式にはどれどれ出席すればいいのか。 

 

事務局 

・3 月 3１日の退職教職員辞令交付式、新年度 4 月 1 日の転入教職員の辞令交付式、翌日 4

月 2 日の新規採用教職員の辞令交付式の三つに出席してもらう予定で、午前中を考えて

いる。 

 

委員 

・年度が変わろうとする時期だが、不登校の対応で訪問指導員やスクールソーシャルワー

カーがいろんな手だてをとっていると思うが、対応が困難な例があれば教えて欲しい。 

 

事務局 

・対応が困難な事例はある。 

子供さんの状況が非常に深刻で、布団から出られない、人と会えない状況の適応障害の

ような状況の子どもがいて、スクールサポーターやソーシャルワーカーと福祉の担当も

関わっている。保護者とは会えるが本人と会えない状況であり、これが一番重いと思う。 

 

委員 

・小学校クラブ振興会の役員会が今度開催されるということだが、いまだに休み等の問題

が各小学校のクラブ活動であっているようで、土曜日、日曜日両方とも練習もしくは対

外試合で試合が天気の関係で中止になった場合でも急遽練習をするといった形で行われ

ているようだ。どこの地域でも出ていると思うので、週末のどちらかは休みということ

の徹底を役員会で言って欲しい。 

なかなか子供達が休めない状況が続いているようで、保護者も指導者には言えないとい

う所もあるようだ。 

 

事務局 

・このことについては、平日に 1 回、土曜、日曜、どちらかに 1 回、そして第 3 日曜家庭

の日は休むというルールになっているが、委員の話のように守られていないところがあ

るようだ。 

そういう情報が入った場合、直ちにルールを守ってくださいとお願いをしている。 

今後も粘り強く、そのような対応をしていくだけでなく、休ませることの大切さが伝わ

るような講習会等の開催も計画したい。 

 



教育長 

・25 日にある役員会でもそういうことを話題にして、少しずつそういう機運を高めていっ

て欲しい。 

 

委員 

・瑞穂すこやかランドの千年の湯が 12 月 11 日から源泉ポンプの故障でお風呂が使えない

ようで、ホームページにも施設全体の老朽化が原因で再開の目途が立っていない状況と

書かれている。来年度に予算を組んで修理する予定なのか。遊学の里もサウナが土曜日

から壊れている。雲仙市も予算繰りが大変だとは思うが、いろんな方からどうなってい

るのか聞かれたので教えて欲しい 

 

教育長 

・千年の湯と遊学の里について説明を。 

 

事務局 

・千年の湯は、12 月からポンプが故障して現在休館状態になっている。 

2 月の臨時議会において、1 年間ポンプをリースして運用したいという説明があり、3 月

から 1 年間の予定で再開するようだ。 

その期間中に瑞穂すこやかランド全体の市場調査を福祉課の方で行って、民間の力によ

ってその一帯の活用が出来ないか、施設をどう運営して行くかという事を決定するとい

う段取りになっている。 

市としては、来年度をもって市営による千年の湯の運営は、廃止をするという説明があ

っている。 

 

教育長 

・いつごろ再開になるのか。 

 

事務局 

・健康福祉部長の説明では、3 月の早い段階で再開ができるということだった。 

 

事務局 

・遊学の館は、指定管理に出しているが、土曜日の夕方に施設長から故障の報告があった

が、4 時ぐらいには復旧したという連絡があった。本日、担当職員にも確認をさせている。 

遊学だけではなく、雲仙市内の施設は老朽化が進んでいて、いろんな不具合が出てる状

況にあるので、計画的に修理や見回りをしていこうと思っている。 

 

 

（３）各課からの報告 

・教育次長より、「雲仙市立小中学校等における新型コロナウイルス感染症発生時の公表方

針」（案）について説明。 

 

・意見、質問は無く、承認を確認する。 



日程第３ 付議事項 

１、報告第１７号 議会の議決を経るべき議案についての意見の申し出について（令和２

年度一般会計補正予算(第１３号)について） 

 

事務局 

・資料により説明 

 

委員 

・マスクを各学校に 16 箱配られているが、残りがどれぐらい有るのか。  

マスクの使用期限は二、三年だそうで、それを過ぎると防護効果が減少していくそうだ。

期限を過ぎたあとの処理をどうするのか、その前に子供たちに配るとか考えられないか。 

 

事務局 

・今回購入したマスクは、学校の備蓄用としているが、当初のマスク不足の状況が解消さ

れており、今後の活用の状況によっては在庫を抱えてしまう可能性があることも考えら

れる。委員の提案を参考に子ども達に配ることも検討したい。 

 

委員 

・小学校教育環境整備事業について、これまでは、子どもと教師と教科書があって授業が

スタートするということが基本で、そこにいろんな教育機器の活用がされていた。 

今回は、命を守るということを大きな柱にしながら、その中で子供の学びを低下させな

い取り組みということで非常に意味が深いと思う。しっかり環境が整うよう願っている。 

 

教育長 

・ほかに意見質問が無いことから承認を宣言する。 

 

 

２、議案第１９号 雲仙市スポーツ振興費補助金交付要綱の一部を改正する要綱について 

 

事務局 

・資料により説明 

 

委員 

・未納を滞納に変えた理由は。 

 

事務局 

・市の条例や規則、要綱等の中には、滞納と表現したり、未納と表現したりしている文言

が有り、規則の改正に合わせて適切な表現に改めていて、今回、このスポーツ振興補助

金要綱の文言を修正したもの。 

それと併せて、例えば係るという言葉が平仮名であったり漢字であったり不統一なので、

今回の改正に合わせてこれも統一をしたいと思っている。 

 



教育長 

・ほかに意見質問が無いことから承認を宣言する。 

 

 

３、議案第２０号 雲仙市教育振興基本計画の策定について 

 

事務局 

・資料により説明 

 

委員 

・表紙の写真が前のヤマボウシは、雲仙市の花ではなかったか。国見の花も良いが、市の

花のほうが無難ではないのかと思う。 

もう一つ、生涯学習課のハタあげ大会の説明に「ケンボソー」とあるが、これが正しい

表記か。 

 

事務局 

・「ケンボソー」という表記で正しいと保存会に聞いている。 

 

教育長 

・表紙の写真については、事務局で再度検討するが、鍋島邸という教育委員会が所管する

施設の写真がふさわしくないかということで変更した。 

 

委員 

・前回、グラフの色がちょっと見えづらいということで今回、青色から赤色の濃淡に変え

てあるが、こっちも見づらいと思う。私が調べた所では、色弱の方は信号の色は見える

そうなだので、信号の３色にしたらどうかと思う。 

 

事務局 

・グラフの色は、もう少し工夫してみたいと思う。 

 

教育長 

・令和 2 年度の人口を参考に掲載してあるが、これだと世帯数が一気に 2,000 世帯増えた

様な数字になっている。ここは、どうなっているのか。 

 

事務局 

・令和 2 年度の人口については、住民基本台帳の数字を掲載しているが、同居されていて

もいろんな事情から住民基本台帳上は別世帯にされてる家庭があるので、そこの差が出

ていると思う。世帯数だけ空欄というのも違和感があるので参考と断ったうえで載せて

いる。 

 

委員 

・令和 2 年度を別表にしたらどうか。 



事務局 

・表を別にするとか何らかの工夫をしたい。 

 

教育長 

・グラフの色と合わせて外枠の線も薄いので併せて改善して欲しい。 

 

委員 

・数値目標というのは非常に難しくて、地域の実態とか、その実態に応じるというような

視点で物事の目標を立てて行くことができるっていう、場と機会というのは結構あるの

ではないかと思う。それで、そういった物も、また今後目標を立てるときに、視点の一

つに加えてもらえたらと思った。 

 

教育長 

・今、出された意見を基に再度事務局が修正を行い、再度次回提案したい。 

 

 

４、議案第２１号 令和３年度雲仙市立小・中学校教職員人事異動の内申について 

 

 ※議案第２１号は秘密会とすることを委員に諮り、了承されたため秘密会とする。 

 

 

日程第４ その他 

 

１、令和 3 年 3 月 2５日（木）午後 1 時 30 分から３月定例会を雲仙市千々石庁舎 3 階大会

議室で開催することを確認する。 

 

２、市町村教育委員会オンライン協議会について前田委員より報告。 

 

教育長 

・ほかに意見、質問、報告等がないことを確認し、令和 2 年度２月（第１１回）雲仙市教

育委員会定例会の閉会を宣言する。 

 


